

学校教育目標「夢を持ち ふるさとの未来を担う 城崎の子」



城崎っ子

豊岡市立城崎小学校だより

令和5年12月22日発行

児童数 136名

2学期もお世話になり、ありがとうございました

8月28日から始まった81日間の2学期が本日の終業式をもって無事に終了しました。熱中症を心配しながらのスタートでしたが、今は、本格的な冬・雪の降る季節となりました。冬を表現する「月冴ゆる」という言葉があります。寒さの厳しい冬の夜、澄みきって見える月を表現した言葉です。厳しい寒さの中ですが、このような美しい風景にも目を向けてみたいものです。

さて、明日から17日間の冬休みとなります。この期間には、クリスマスやお正月など、子どもたちにとっては楽しい行事が続きます。夜更かしをしてしまう時もあるかもしれませんが、生活のリズムは崩さないようにしたいものです。ご家庭でも行事を通して親子の対話を意識的にされてみてはいかがでしょうか。また、地域の方々と交流する機会もあるかもしれません。その時には積極的に参加することで、地域に目を向け、地域を知る機会ととらえて「ふるさとの未来を担う・・・」という学校教育目標につなげていただけたらと思います。

街には年末年始を楽しむ大勢の人がおられるだろうと思います。交通安全には十分気を付けて、地域の皆様や保護者の皆様には、冬休みの期間中、子ども達が安全で安心して年末年始が過ごせますように、地域や家庭での見守りをよろしくお願いいたします。どうぞ、良いお年をお迎えください。

< ホワイト集会 >

12月5日（火）に全校生の交流を深めるために、ホワイト集会を開催しました。オープニングは美化委員会による「ハンドベル演奏」で始まりました。読み聞かせや寸劇、クイズの出し物の後、スマイル班（縦割り班）ごとに6年生が10か所のポイントで出題するゲームにチャレンジしていきました。「サンタさんの落としたプレゼントを探せ！」や「クリスマスの秘密をあばけ」、「雪だるまに当てろ！」など6年生が考えたユニークなゲームにみんな笑顔で大いに盛り上がりました。



<演劇的手法を取り入れた授業>

12月13日に6年生を対象にしたコミュニケーション教育として、演劇的手法を取り入れた授業を行いました。講師には、芸術文化観光専門職大学 学長 平田オリザ先生にお越しいただき、6年生を直接指導いただきました。「転校生が来た」という短い台本を使って子どもたちが展開を考えていくワークショップ形式の学習です。役割分担や、話し合いの中での時間管理の大切さや、相手が何を望んでいるかを受け入れながら、自分の意見とすり合わせて折り合いをつけることなどを学びます。平田先生からは、子どもたちにこの授業で大切なことは、「チームワーク=仲間と折り合いをつけること」と「3時間集中すること=やり抜くこと」だと頑張る視点も示していただき授業が始まりました。また、希望された保護者の皆様にも授業を参観いただき、子どもたちの頑張る姿をみていただきました。

◎頑張っている姿

- 先生の顔を見て、体を止め、最後まで話を聞く姿
- 班の意見をうまくまとめるリーダーの姿
- リーダーに尋ねられたら、自分の考えや思いを話す姿
- 「それ最高!」「ええやん」「それでいこうや」など前向きな言葉を発言する姿 等



12月14日に、2年生は、国語の「スーホーの白い馬」の事前学習として日本・モンゴル民族博物館から講師をお迎えして、4年生は、福祉体験学習として社会福祉協議会から講師をお迎えして、出前授業を行いました。それぞれ体験を通して、異文化の理解や自分ができることを考えるきっかけになったようです。



<今後の予定>

- 12月22日(金) 2学期終業式
- 25日(月) 冬季休業日(～令和6年1月6日)
- 1月 9日(火) 3学期始業式(11時15分下校)
- 10日(水) 分団総会 身体測定 給食開始(13時下校)
- 11日(木) 書初め大会
- 12日(金) 委員会活動
- 16日(火) 読み聞かせ
- 17日(水) 阪神・淡路大震災メモリアルデー
- 18日(木) 児童集会(2年)
- 19日(金) 麦わら細工製作体験(6年) クラブ活動(3年クラブ見学)
- 25日(木) 授業参観日 愛育会臨時総会
- 26日(金) 第2回中学校プレ登校(6年生)
- 30日(火) 代表委員会

※変更になる場合があります。ご了承ください。